



ue

CRONICA 6/ Maule, Puerto Montt Miércoles 5 de mayo de 1999

Tomás Moulian, sociólogo

"No hay flexibilidad para los problemas regionales"

Para participar en el foro "Pinochet y el choque de civilizaciones", organizado por la Universidad de Los Lagos, el conocido sociólogo Tomás Moulian estuvo ayer en Puerto Montt. Según sus propias palabras en su ponencia planeó "situar a Pinochet en un contexto más amplio que el chileno".

"Intento situar lo que él hizo en una época histórica —afirma Moulian—, que explica que Pinochet, a diferencia de otros gobernantes latinoamericanos, fue capaz de transformar profundamente el capitalismo chileno. Lo transformó de un capitalismo que podríamos llamar nacional—desarrollista en uno neoliberal; cosa que los militares argentinos no

pudieron hacer y que tuvo que encargarse el neopopulismo de Menem o que los militares brasileros nunca quisieron hacer y que tuvo que encargarse de eso Fernando Enrique Cardoso, un socialdemócrata liberal".

En relación a lo que plantea el académico Fernando Duque, uno de los expositores del foro —que hace ya tiempo América Latina y Europa pertenecen a civilizaciones diferentes y esto es lo que dificulta a Europa entender la posición chilena frente a este tema— Tomás Moulian declinó iniciar "una disputa con las concepciones de Huntington, de donde surge la tesis de Fernando Duque. No tengo tampoco la competencia para

hacerlo y tampoco la comparto".

A su juicio, "lo relacionado directamente con la prisión de Pinochet en Europa es un fenómeno que tiene que ver con la globalización del capitalismo que lleva necesariamente a una globalización del derecho. En este caso, las sociedades europeas están sumamente interesadas en presentarse como defensoras de los derechos humanos en un momento de reconstitución del orden mundial".

GLOBALIZACION EN REGIONES

Consultado sobre los efectos de la globalización para los habitantes de regiones, el sociólogo opinó que a

cuestiones más duras de la globalización económica", debido a que "significa que estas zonas lecheras, sobre todo la provincia de Osorno, se ven obligadas a competir con la lechería argentina en desigualdad de condiciones".

En Chile "no hay ninguna flexibilidad para ver los problemas

regionales y para generar excepciones en esta postura de apertura irrestricta al exterior".

"La globalización tiene la paradoja que favorece a algunas zonas y a otras no. Un fanatismo aperturista al exterior puede producir la liquidación de ciertos sectores de la sociedad", consignó.

"Un fanatismo aperturista al exterior puede producir la liquidación de ciertos sectores de la sociedad", afirma Tomás Moulian.

p 44



"No hay flexibilidad para los problemas regionales"

[artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"No hay flexibilidad para los problemas regionales" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile